

20 ANS

PÔLE PSYCHIATRIE



LE SAVIEZ-VOUS ?

LA PSYCHIATRIE EST ISSUE ÉTYMOLOGIQUEMENT DES MOTS GRECS "PSYCHÉ", QUI SIGNIFIE "ÂME" OU "ESPRIT", ET "IATROS" QUI DÉSIGNE LE MÉDECIN OU LE DOCTEUR. ELLE PEUT ALORS ÊTRE LITTÉRALEMENT DÉFINIE COMME LA MÉDECINE DE L'ÂME.

CE TERME A ÉTÉ INVENTÉ PAR LE MÉDECIN ET ANATOMISTE ALLEMAND JOHANN CHRISTIAN REIL EN 1808. ENREGISTRÉ OFFICIELLEMENT EN 1842, IL RESTE PEU UTILISÉ JUSQU'AU XXÈME SIÈCLE.

EN FRANCE, LOUIS XIV ET PHILIPPE PINEL SONT RECONNUS COMME LES PRÉCURSEURS DE LA PSYCHIATRIE.

EN 1656, LOUIS XIV A MIS EN PLACE UN SYSTÈME DE BÂTIMENTS HOSPITALIERS PUBLICS POUR LES PERSONNES SOUFFRANT DE TROUBLES MENTAUX.

PHILIPPE PINEL, NOMMÉ MÉDECIN EN CHEF DE LA SALPÊTRIÈRE EN 1795, FUT UN DES PREMIERS DONT LE TRAVAIL A PERMIS UNE PRISE DE CONSCIENCE SUR LES CONDITIONS DES MALADES AU XIXÈME SIÈCLE.

LE SECTEUR DE PSYCHIATRIE À PROVINS

LE SECTEUR DE PSYCHIATRIE DE PROVINS EST DE CRÉATION TOUTE RÉCENTE. C'EST UN SECTEUR SEMI-RURAL CONSTITUÉ DE LA VILLE DE PROVINS, AINSI QUE DE PLUSIEURS PETITES VILLES ET VILLAGES. IL COUVRE UN BASSIN DE VIE D'ENVIRON 73 400 HABITANTS.

LA PREMIÈRE STRUCTURE QUI A VU LE JOUR EN 1999 EST LE CENTRE MÉDICO PSYCHOLOGIQUE (CMP), OFFICIALIZANT PAR CETTE OUVERTURE L'INSCRIPTION AUPRÈS DES INSTANCES DU SECTEUR 77G08, RATTACHÉ À L'HÔPITAL DE COULOMMIERS. CETTE CRÉATION A ÉTÉ SUIVIE, EN 2002, PAR L'OUVERTURE DU CENTRE D'ACCUEIL THÉRAPEUTIQUE À TEMPS PARTIEL (CATTP) DANS LES LOCAUX CONTIGUS AU CMP PRÉVUS POUR UNE EXTENSION EN HÔPITAL DE JOUR.

DANS UN SOUCI DE SE Doter D'UNE UNITÉ D'HOSPITALISATION PSYCHIATRIQUE DE PROXIMITÉ, LE BÂTIMENT D'HOSPITALISATION A OUVERT EN SEPTEMBRE 2004, D'UNE CAPACITÉ DE 25 LITS ET RATTACHÉE AU CENTRE HOSPITALIER DE PROVINS.

UNE NOUVELLE UNITÉ FONCTIONNELLE, LES APPARTEMENTS THÉRAPEUTIQUES, A VU LE JOUR EN SEPTEMBRE 2017 D'UNE CAPACITÉ DE 6 PLACES.

LE PÔLE PSYCHIATRIE S'EST CONSTITUÉ EN 2008. L'ENSEMBLE DU DISPOSITIF SECTORIEL PERMET DE RÉPONDRE AUX IMPÉRATIFS DE PROXIMITÉ DE CONTINUITÉ DES SOINS INSCRIT DANS LA LOI DE SECTEUR DE 1960.

20 ANS D'ÉVOLUTION

Pôle Psychiatrie



2004 OUVERTURE DE L'UNITÉ D'HOSPITALISATION PSYCHIATRIQUE DE PROXIMITÉ DE 25 LITS RATTACHÉE AU CENTRE HOSPITALIER
CRÉATION DE L'ÉQUIPE PSYCHIATRIQUE D'ORIENTATION ET DE LIAISON (EPOL)

2007 CRÉATION DES APPARTEMENTS THÉRAPEUTIQUES D'UNE CAPACITÉ DE 6 PLACES

2008 CONSTITUTION DU PÔLE PSYCHIATRIE

2019 ELABORATION DU PROJET TERRITORIAL DE SANTÉ MENTALE (PTSM)

2021 OUVERTURE DE L'UNITÉ DE RÉHABILITATION PSYCHOSOCIALE

2022 RÉACTIVATION DE L'ÉQUIPE DE LIAISON ET DE SOINS EN ADDICTOLOGIE (ELSA)
INAUGURATION DU SALON D'APAISEMENT D'INSPIRATION SNOEZELEN

2023 DÉPLOIEMENT DES ACTIONS DU PTSM

2024 CRÉATION DE L'ÉQUIPE MOBILE DE PSYCHIATRIE DU SUJET ÂGÉ (EMPSA)



2022 PORTES OUVERTES DE LA PSYCHIATRIE AUX PATIENTS ET LEURS FAMILLES/ INAUGURATION DU SALON D'APAISEMENT "ZEN"



2023 VISITE DE L'UNAFAM AVEC PRÉSENTATION DE L'ATELIER D'ACTIVITÉS THÉRAPEUTIQUES